

2025-06-24

Esto dijo Rocío Nahle sobre 'mini refinería' asegurada en Coatzacoalcos, Veracruz

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/esto-dijo-rocio-nahle-sobre-mini-refineria-asegurada-en-coatzacoalcos-veracruz>

Rocío Nahle habló sobre la planta asegurada la semana pasada por autoridades federales en Coatzacoalcos, Veracruz. La gobernadora negó que sea una "mini refinería" dedicada al procesamiento ilegal de combustibles. Fue en conferencia de prensa que la funcionaria aseguró que no se trata de una instalación de refinación.

PUEDES LEER: ¿Quién es Héctor Ulises Orduña, el juez electo en Veracruz que está preso por abuso sexual?

¿Qué dijo Rocío Nahle sobre la 'mini refinería'?

Ante las versiones que circularon sobre una supuesta "mini refinería", Rocío Nahle desestimó esa categorización y afirmó que se trata de una mezcladora de productos derivados del petróleo.

"Esta no es una 'mini refinería', quienes sabemos de esto sabemos que es una mezcladora, porque allí mezclaban productos. El proceso de refinación es técnico, complejo y requiere otro tipo de instalaciones", declaró.

La gobernadora y exsecretaria de Energía federal explicó que en el área de Coatzacoalcos operan numerosas empresas relacionadas con el sector energético, muchas de las cuales surten gases industriales a Pemex y manejan sustancias reguladas con permisos federales. La instalación asegurada, señaló, se ubicaba dentro de esa infraestructura y operaba con una fachada que mencionaba la mezcla de aceites.

PUEDES LEER: Violencia en Veracruz: siete personas asesinadas en un día; entre las víctimas, la nieta de un exprocurador

Hay que recordar que el pasado 18 de junio, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó sobre el aseguramiento de un inmueble en la zona industrial del sur de Veracruz, donde presuntamente se elaboraban diésel artesanal, nafta, solventes y aceites. El operativo se realizó con apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR) y Petróleos Mexicanos (Pemex).

¿Cuál es la zona estratégica para el sector energético en Veracruz?

Rocío Nahle también recordó que la región comprendida entre Coatzacoalcos, Nanchital e Ixhuatlán, en Veracruz, y Cárdenas y Huimanguillo, en Tabasco, cuenta con una alta concentración de ductos de Pemex. Estos sistemas transportan condensados, naftas y otros productos petroleros, por lo que la presencia de instalaciones privadas no es inusual en el corredor energético del sureste.

"Todos los usos de suelo en esa zona son federales y municipales, y hay muchas empresas con actividades relacionadas al sector. Nosotros no intervenimos directamente en esos permisos", precisó.

PUEDES LEER: PAN y MC acusan a Morena de 'reventar' conteo de votos en municipios de Veracruz

¿Quién investiga la 'mini refinería' encontrada en Coatzacoalcos?

La mandataria veracruzana subrayó que toda la investigación está en manos de la Fiscalía General de la

República, que será la encargada de determinar si hubo actividades ilícitas y posibles responsables. En ese sentido, dijo que actuará con prudencia y respeto institucional, esperando el resultado oficial de las pesquisas.

"Qué bueno que la Federación actúe, yo no puedo sola y necesitamos su apoyo", expresó la gobernadora al reconocer los esfuerzos del Gobierno federal en el combate al huachicol y al mercado ilegal de combustibles.

Por último, Nahle evitó pronunciarse sobre el origen de los combustibles mezclados en la instalación ni sobre si existen funcionarios o exfuncionarios involucrados en el caso. También mencionó que durante el sexenio de López Obrador, la administración estatal solo recibió dos solicitudes formales de permisos para refinerías, una por parte de Pemex para el proyecto de Dos Bocas, y otra de empresarios privados que fue rechazada.

Refinería Dos Bocas: la obra gris de AMLO